

Macron, héritier de Giscard d'Estaing ?

Partis politiques et élections, politique et mouvements protestataires au début du mandat présidentiel d'Emmanuel Macron. Contexte historique et perspectives

L'approche historique de cet article a pour objectif de situer le début de la gouvernance d'Emmanuel Macron dans l'histoire récente de la V^e République et de la mettre en perspective avec les premières années du mandat présidentiel de Valéry Giscard d'Estaing après sa victoire inattendue à l'élection présidentielle de 1974. Il s'agira de révéler des similitudes sur divers plans, à savoir le profil de personnalité d'Emmanuel Macron, sa stratégie d'«ex- trême centre» liée à la volonté de dépasser le clivage droite/gauche, mais aussi son programme de réforme pour une France moderne. On analysera aussi sa victoire aux élections présidentielles et législatives et les conséquences que cela implique sur le système des partis traditionnel. L'attention sera également portée sur les tensions d'abord sous-jacentes dans le pays donnant rapidement lieu à des mouvements contestataires de la politique et de l'action d'Emmanuel Macron et culminant dans le mouvement social des Gilets jaunes. Celui-ci a ébranlé le pouvoir des mois durant et fait naître de profonds doutes quant à la capacité de réforme du gouvernement Macron. A la fin d'un bilan nécessairement provisoire et au regard d'un éventuel second mandat d'Emmanuel Macron en 2022, la question se pose de savoir si le jeune président figurera dans les livres d'Histoire comme étoile filante ou comme étoile montante de la V^e République